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MOTTO 

 

 تَ فَقَّهُ فإَِنَّ الْفِقْهَ أفَْضَلُ قاَئِدِ * عَلَى الْبِرِ وَالت َّقْوَى وَأفَْضَلُ قاَصِدِ 

هَا وَاحِدًا مُتَ وَررعًِا * أَشَدُّ عَلَى الشَّيْطاَنِ مِنْ ألَْفِ عَابِدِ   فإَِنَّ فَقِي ْ  

Belajarlah ilmu fikih, karena ilmu fikih adalah lebih utamanya 

penuntun jalan menuju kebaikan dan taqwa 

Satu orang alim fikih yang wira’i lebih ditakuti dan dibenci syaitan 

dari pada seribu ahli ibadah yang tidak mengerti fikih 
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ABSTRAK 

Ubaidillah, Muhammad M. 2023 : Implementasi Pembelajaran Fikih Berbasis 

Kurikulum Merdeka di MAN 2 Kota Kediri, Pendidikan Agama Islam, 

Program Pasca Sarjana UIT Kediri, Dosen Pembimbing Dr. Achmad Ali 

Riyadi, M.Ag, Dr. Diana Nur Sholihah, M.Pd.I 

Kata Kunci : Kurikulum Merdeka, Pembelajaran Fikih, Teori Behavioristik, Teori 

Konstruktivisme 

Konsep Kurikulum Merdeka menjadi paradigma baru yang mengarahkan 

konsep pembelajaran sesuai dengan bakat, minat, dan potensi peserta didik. Dalam 

hal penelitian ini, penerapan Kurikulum Merdeka di Madrasah diimplementasikan 

kepada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam khususnya Fikih. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perencanaan, pelaksanaan, dan 

evaluasi pembelajaran Fikih berbasis Kurikulum Merdeka di MAN 2 Kota Kediri 

dengan mengambil sampel kelas XI MIPA 6 dan Kelas X-7 dengan menggunakan 

pendekatan behavioristik dan konstruktivisme. Penelitian dilaksanakan dengan 

metode kualitatif deskriptif melalui dokumentasi, wawancara, dan observasi. 

Teknik analisis dalam penelitian ini dilakukan dalam beberapa tahapan yakni 

reduksi data, penyajian data, penarikan Kesimpulan, dan verifikasi. Hasil penelitian 

ini menunjukkan bahwa Implementasi Kurikulum Merdeka dalam pembelajaran 

Fikih dapat dilihat pada 1) Dalam perencanaan, guru mendesain pembelajaran 

menjadi pembelajaran yang interaktif sesuai dengan ketentuan Kurikulum Merdeka 

yakni meliputi analisis kalender pendidikan dan Capaian Pembelajaran serta 

pembuatan Program Tahunan dan Program Semester, Alur Tujuan Pembelajaran, 

Tujuan Pembelajaran, dan Modul Ajar. 2) Proses pelaksanaan pembelajaran 

meliputi pembukaan, inti, dan penutup yang dalam penerapannya lebih dominan 

menggunakan metode presentasi dan guru memadukan beberapa model 

pembelajaran meliputi discovery learning, inquiry based learning, problem based 

learning, dan project based learning. 3) Proses evaluasi atau penilaian dilakukan 

dengan penilaian sumatif dan formatif. Sedangkan teori behavioristik berkaitan 

dengan kondisi pembelajaran yang bergantung pada stimulus dan respon dimana 

siswa berkesempatan sebagai pemateri di kelas. Sedangkan teori konstruktivisme 

berhubungan pada keaktifan siswa yang bergantung pada salah satu metode yaitu  

project based learning melalui presentasi.  
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ABSTRACT 

Ubaidillah, Muhammad M. 2023: Implementation of Fiqih Learning Based on the 

Independent Curriculum in MAN 2 Kediri City, Islamic Religious 

Education, UIT Kediri Postgraduate Program, Supervisor Dr. Achmad Ali 

Riyadi, M.Ag, Dr. Diana Nur Sholihah, M.Pd.I 

Keywords: Independent Curriculum, Fikih Learning, Behavioristic Theory, 

Constructivism Theory 

The concept of the Independent Curriculum is a new paradigm that directs 

to the concept of learning according to the talents, interests, and potentials of 

students. In terms of this research, the application of the Independent Curriculum 

in Islamic schools is implemented in Islamic Religious Education subjects, 

especially Jurisprudence. 

This study aims to determine the planning, implementation and evaluation 

of Jurisprudence learning based on the Independent Curriculum at Sekolah Islam 

Aliyah Negeri 2 Kediri City by taking samples of grade eleventh science 6 and 

grade ten 7 using behavioristic and constructivist approaches. The research was 

carried out with descriptive qualitative methods through documentation, interviews, 

and observations. The analysis technique in this research is carried out in several 

stages, namely data reduction, data presentation, conclusion drawing, and 

verification. The results of this study show that the implementation of the 

Independent Curriculum in Jurisprudence learning can be seen in 1) In planning, 

teachers design learning into interactive learning in accordance with the provisions 

of the Independent Curriculum, which includes analysis of the educational calendar 

and Learning Outcomes as well as making analysis of the academic calendar and 

learning outcomes, as well as the development of annual programs and semester 

programs, learning objectives flow, learning goals, and teaching modules.. 2) The 

learning implementation process includes opening, core and closing, which in its 

application is dominated by the presentation method and the teacher combines 

several learning models including discovery learning, inquiry-based learning, 

problem-based learning, and project-based learning. 3) The evaluation or 

assessment process is carried out by formative and summative assessments. On the 

other hand, behaviouristic theory deals with learning conditions depending on 

stimuli and responses where students have the opportunity to be speakers in class. 

Meanwhile, constructivism theory relates to student activity that relies on one of 

the methods, namely project-based learning through presentations. 
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 الملخص 
 

مصلح   مُمد  تعليم  2023عبيد الله،  تنفيذ  في  :  الاستقللي  المنهج  على  القائم  الفقه 
الكومية   الإسلمية  الثانوية  الإسلمية،    2المدرسة  ينية  الدر التربية  مدينة كديري، 

برنَمج الدراسات العليا بجامعة تريباكتي الإسلمية كديري، المشرف الدكتور أحمد 
 التربية  علي رياضي، ماجستير في الدين، الدكتورة ديانَ نور صالة ماجستير في

 الإسلمية 

 الكلمات المفتاحية: المنهج الاستقللي ، تعليم الفقه، النظرية السلوكية، النظرية البنائية 

مفهوم المنهج الاستقللي هو نموذج جديد يوجه مفهوم التعلم وفقا لمواهب الطلب  
واهتماماتهم وإمكانَتهم. ومن حيث هذا البحث، يتم تطبيق المنهج الاستقللي في المدرسة 

 .في مواد التربية الدينية الإسلمية، وخاصة الفقه

تهدف هذه الدراسة إلى تحديد تخطيط وتنفيذ وتقييم تعليم الفقه بناء على المنهج  
مدينة كديري من خلل أخذ عينات   2المدرسة الثانوية الإسلمية الكومية   الاستقللي في

عشر الادي  الصف  العلوم  6-من  العاشرة قسم  الأساليب  7-والصف  باستخدام 
السلوكية والبنائية. تم تنفيذ البحث بأساليب وصفية نوعية من خلل التوثيق والمقابلت 

 تقنية  التحليل ف  هذه الدراسة تتم على عدة مراحل، وهي :تقليص البيانات  والملحظات.
أظهرت نتائج هذه الدراسة أن تطبيق    استخلاص الاستنتاجات  والتحققوعرض البيانَت و

 التخطيط، يقوم المعلمون بتصميم  ( في1المنهج الاستقللي في تعليم الفقه يمكن رؤيته في  
التقويم  تحليل  يتضمن  والذي  الاستقللي،  المنهج  لقوانين  وفقا  تفاعلي  تعلم  إلى  التعلم 
التعليمي وأهداف التدريس, بالإضافة إلى تخطيط العام الدراسي وتخطيط الفصل الدراسي،  
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( تتضمن عملية تنفيذ  2 و تنسق أهداف التدريس، وأهداف التدريس ، ومادة التدريس.
التعليم المقدمة والمحتوى والختام والتي تكون في تطبيقها أكثر هيمنة باستخدام طريقة العرض 
ويجمع المعلم بين العديد من نماذج التعليم بما في ذلك التعليم بالاكتشاف والتعليم القائم  

( يتم 3على المشاريع.  على الاستقصاء والتعليم القائم على حل المشكلت والتعليم القائم  
بينما   التقييم القياسي.  التقييم التشخيصي و  التقييم أو الاختبار عن طريق  إجراء عملية 
تتعامل النظرية السلوكية مع ظروف التعليم التي تعتمد على المحفزات والاستجابات حيث 

ليكونوا متحدثين في الفصل. بينما تتعامل نظرية البنائية مع النشاط تتاح للطلب الفرصة 
الطلبي الذي يعتمد على إحدى طرق التدريس ، وهي التعليم القائم على المشاريع من 

 .خلل العروض التقديمية

 

  


